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证券代码：000560                                  证券简称：我爱我家 

 

我爱我家控股集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2018-02 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

天风证券股份有限公司 付雅婷；中国人寿资产管理有限公司 叶丹； 

工银瑞信基金管理有限公司 李鑫；五矿资本控股有限公司 苏灵； 

安邦资产管理有限责任公司 李超 

时间 2018年 5月 28日 

地点 北京市朝阳区创远路 36号院朝来科技园 8号楼我爱我家北京总部 

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总裁 谢勇；董事、副总裁、董事会秘书 文彬；副总裁 胡景晖； 

我爱我家公益基金会理事长 杜勇；北京公司总经理 高晓辉； 
相寓控股副总经理 张多；品牌中心 孔丹；财务中心 张付磊 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司基本情况介绍： 

我爱我家控股集团股份有限公司（以下简称“公司”或“我爱我家”）

是中国大陆首家登陆 A 股主板市场的房地产经纪龙头企业，公司旗下拥

有我爱我家、相寓、昆百大、伟业顾问、汇金行、伟嘉安捷、我爱我家

海外等多个专业品牌，面向政府、投资机构、金融机构、学术研究机构、

房地产开发企业，以及广大个人消费者，提供线上线下一体化的数据顾

问、楼盘代理、新房交易、二手房经纪、房屋租赁、住宅资产管理、商

业地产运营管理和海外房产交易等房地产全产业链的综合服务。 

截止2017年底，公司国内业务覆盖北京、上海、杭州、南京、天津、

苏州、太原、无锡、郑州、成都、武汉、长沙、南昌、青岛、南宁、昆

明等国内16个大中型城市，拥有深入社区的连锁门店3300家，员工近 6 

万人；国际业务覆盖北美、东南亚、澳新、欧洲、中东等50余个国家和

地区。 

公司与中国互联网共同成长，1998年创立我爱我家网5i5j.com；2003

年率先在业内建立“网站、门店、呼叫中心三网合一式的企业发展模

式”；在移动互联兴起之时，基于“5i5j.com”开发并陆续上线了集WAP

手机版网站、APP、微信公众服务平台等多渠道的移动房产综合服务体系。

截止目前，我爱我家网5i5j.com年均访问量达3000万人次，APP的总下载

量逾900万人次，呼叫中心4008-515-515年呼入量逾300万人次。 

在中国经济和房地产市场发展的新时代，公司将坚持开放、共享的
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理念，携手同业，与合作伙伴一起创造更多合作共赢的契机，为社会带

来更多的就业机会，承担更多的社会责任；共同为广大客户提供更加优

质的专业服务；为广大经纪人提供更加广阔的个人展业平台；一起推动

房地产经纪行业的规范、健康、可持续发展，共同构建开放、共享、共

赢的行业和谐生态圈，让居住更美好。 

公司前身昆明百货大楼创建于 1959年，迄今昆百大已是云南省商业

零售龙头企业，经营管理的商业面积近 40万㎡。业务涵盖商业零售、电

子商务，商业物业经营，同时涉及房地产业、酒店旅游服务等。房地产

综合服务和昆百大商业零售产业的结合使我爱我家成为最贴近消费者的

城市综合服务商。 

 

问答环节： 

1.链家的二手房经纪业务随着公司发展战略的调整，占比逐步下降。

公司的租赁业务占比也相对较少，是否会相应增加？ 

答：稳定是公司发展的基调。公司从一开始就非常重视租赁业务，

现阶段会重点增加资产管理方向的租赁业务，未来将采取租售并举的策

略。 

2.对于在北上广与链家的竞争，公司将采取怎样的策略，是否考虑

进入其他城市？ 

答：因为市场空间巨大，我们认为未来一定会出现领先的公司，但

不会出现垄断的公司，所以在某种模式或某种区域下都可能会呈现百花

齐放的现象。公司在北京市场占有率排第二，但在华东很多城市比如南

京、苏州、杭州是第一。公司所处行业是规模经纪行业，虽然规模很重

要，但并不决定全部。公司将在保持管理效率的前提下，保持稳步的规

模扩张。 

公司是最早进行全国化业务的经纪公司，和链家在发展模式上不一

样。我们进入城市有自己的策略，不是进去就算了，而是要看市场的规

范度。未来公司将保持规模和效率并重的发展风格，在合适的时间通过

合适的方式进入应该进入的城市。 

3.公司开门店政策是否比较谨慎？ 

答：谨慎谈不上，但盲目开门店会影响公司发展质量。开设门店公

司首先考虑的是进入城市要能生根；其次是基本保持每年进入 1-2 个城

市。 

4.今年业绩是否可以达成目标？ 

答：大家可以看一看公司的一季报，对于业绩的完成我们还是比较

有信心的。 

5.公司如何开展员工培训以及员工的流动性如何？ 

答：公司员工的流动分主动离职和淘汰两类。公司看重企业文化，

注重人员培训。这个行业更多是由人组成的，我们可以通过企业文化引

领，同时注重人员培训，通过长期有效地培训让他们持续成长 

6.相寓涵盖了所有租赁业务吗？盈利方式是赚取房租差价吗？ 
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答：租赁业务一部分是经纪业务，一部分是资产管理，我们是赚取

服务费，不会主动谋求差价。 

7.为什么一些分散式的相寓 home没有改造就直接出租？ 

答：我们的产品是结构化的组合，其中分散式占 20%，简配简装占

40%、不配不装的占 40%。精装房是小众产品，不配不装的并不是毛坯房，

而是已经达到居住要求。公司会根据业主授权及租客需求提供资产管理。 

8.相寓如何获取客源？ 

答：主要是三种渠道：官网、线下门店介绍及客户推荐。 

9.相寓的投入是否有具体的额度计划？ 

答：我们是为业主提供资产管理,投入额度最终取决于满足出租的需

求。 

10.分散式或不装不配的产品，与普通租赁业务有什么差别？会提供

什么样的服务？ 

答：首先是业主租金收入的保障，其次是对租客提供保洁、维修以

及定期房屋检查的服务。 

11.租金涨幅是什么情况？简单装配和精装的价格呢？是否会对标

链家？ 

答：没有这个概念，公司与业主签订委托管理合同。因为租客本身

也不确定租期，所以租约不长，通常是两年。不同装修的房屋价格也不

同。公司不会对标链家，我们有自己的数据。 

12.未来是否有融资的计划？ 

答：公司注重时效及经济效益，不会盲目扩张。未来将利用有效的

多种形式的融资工具，提升公司规模和效益。 

附件清单（如

有） 
 

日期 2018年 5月 28日 

 

 


